



Grasse, Le 10/04/2025

La CGT 06 et le SNPES PJJ FSU 06 viennent d'apprendre avec horreur que deux contrats d'éducateurs prendront fin le 30 avril sur l'UEMO de Grasse et celui de Cannes. Nous ne comprenons pas ce choix qui va détruire une bonne fois pour toutes la prise en charge des jeunes sous-mains de Justice. Les listes d'attente vont s'allonger. Les éducateurs déjà à bout de force vont s'effondrer. Les risques psychosociaux sont à leurs combles. Nous avons vécu des mois compliqués avec les meurtres de trois jeunes suivis par le STEM0 de Grasse. Plusieurs de nos collègues traversent des moments personnels compliqués. Les mi-temps thérapeutiques se multiplient. Le corps éducatif souffre face à l'accumulation des tâches administratives, la dénaturation du travail, le manque de solutions pérennes pour des jeunes marginalisés souffrant de plus en plus de troubles psychiatriques.

Face à cela, l'administration en rajoute une couche en ne prolongeant pas deux contractuelles dont les mesures devront être redistribuées à des éducateurs déjà débordés. Ces 30 jeunes vont à nouveau changer d'éducateur dans une valse incessante qui met en lumière le mépris pour les jeunes en danger. Comment peut-on imaginer lutter contre la délinquance et le narcotrafic en vidant les unités de leurs éducateurs ? Nous ne pensons pas qu'un énième poste de référent à la DT va faire avancer les choses. Nous avons besoin de travailleurs de base qui rencontrent les jeunes là où ils sont et non des théoriciens qui s'éloignent du terrain et passent leur temps à envoyer des mails que personne ne lit.

L'ouest du département est à nouveau sacrifié. Nous nous réjouissons que nos collègues de Nice Milieu Ouvert et Hébergement soient prolongées mais nous remarquons qu'il y a une forte inégalité de traitement à l'intérieur du 06.

Le territoire du STEMO Grasse a perdu en quelques années son foyer, son UEAJ, son UEHD et maintenant les Milieux Ouverts sont en soins palliatifs.

Comment un QM peut suivre 24 jeunes avec 3,7 ETP d'éducateurs dans la réalité puisqu'un éducateur missionné déjà parti en congés avant sa retraite n'est pas remplacé et un poste est fermé à la rentrée ? La pénitencière affiche 31 places à Grasse comment la PJJ envisage le travail avec 4 éducateurs ?

La PJJ veut-elle supprimer toutes les activités, diminuer le nombre d'entretiens avec le danger que le QM s'enflamme. Les risques psychosociaux ne sont pas plus pris en compte pour les agents que pour les mineurs accueillis. Ne venaient pas pleurer Mesdames et Messieurs les Ministres quand un drame va arriver ! En voulant faire des économies sur le dos de la PJJ, vous allez récolter la révolte des démunis et le départ de travailleurs sociaux épuisés par le manque de moyens. Cessez de nous faire remplir des tableaux que vous faites archiver et regardez la faillite de votre politique sacrificielle !

La CGT 06 et le SNPES PJJ FSU 06 proposent à tous les personnels du STEMO de Grasse de refuser de dépasser les normes de 24 mesures par éducateurs en Milieu Ouvert et 1 éducateur pour 5 jeunes au QM. Laissez s'accumuler les mesures en attente pour manifester votre désaccord face à la non-reconduction de contrats essentiels à notre survie. Nous ne voulons pas devenir le SPIP mineurs !

OUZZAN Aurore Secrétaire CGT 06

SIRSI Violaine Secrétaire SNPES PJJ 06 FSU